

BESCHLUSSVORLAGE V0211/17 öffentlich	Referat	Referat OB/ZV
	Amt	Referat für zentrale Verwaltungsaufgaben
	Kostenstelle (UA)	0201
	Amtsleiter/in	Gumplinger, Ingrid
	Telefon	3 05-12 06
	Telefax	3 05-12 04
	E-Mail	integration@ingolstadt.de
Datum	17.03.2017	

Gremium	Sitzung am	Beschlussqualität	Abstimmungs- ergebnis
Migrationsrat	30.03.2017	Kenntnisnahme	

Beratungsgegenstand

Vortrag zur Veranstaltungsreihe "Die Welt ist bunt - Ingolstadt International"
- mündlicher Bericht von Herrn Tobias Klein -

Antrag:

Der Migrationsrat nimmt den Bericht zur Kenntnis.

gez.

Ingrid Gumplinger
Integrationsbeauftragte

Finanzielle Auswirkungen:

Entstehen Kosten: ja nein

wenn ja,

Einmalige Ausgaben	Mittelverfügbarkeit im laufenden Haushalt	
Jährliche Folgekosten	<input type="checkbox"/> im VWH bei HSt: <input type="checkbox"/> im VMH bei HSt:	Euro:
Objektbezogene Einnahmen (Art und Höhe)	<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag von HSt: von HSt:	Euro:
Zu erwartende Erträge (Art und Höhe)	von HSt: <input type="checkbox"/> Anmeldung zum Haushalt 20	Euro:
<input type="checkbox"/> Die Aufhebung der Haushaltssperre/n in Höhe von Euro für die Haushaltsstelle/n (mit Bezeichnung) ist erforderlich, da die Mittel ansonsten nicht ausreichen.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung herangezogenen Haushaltsmittel der Haushaltsstelle (mit Bezeichnung) in Höhe von Euro müssen zum Haushalt 20 wieder angemeldet werden.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung angegebenen Mittel werden für ihren Zweck nicht mehr benötigt.		

Kurzvortrag:

Die gemeinnützige Veranstaltungs GmbH hat zum 1.1.2017 Aufgaben des Kulturamtes Ingolstadt übernommen. Zu diesen neuen Aufgaben gehören die Organisation und Durchführung der Veranstaltungsreihe „Die Welt ist bunt– Ingolstadt international“.

Die Veranstaltungsreihe hat zum Ziel, die Kontakte zu unseren ausländischen Mitbürgerinnen und Mitbürgern zu vertiefen und somit das gegenseitige Verständnis, auch der ausländischen Bevölkerung untereinander, zu fördern. Städtisches Leben ist nur möglich, wenn es von gegenseitigem Verständnis, Vertrauen, Respekt und Toleranz geprägt ist und sich die Bürger/innen, unabhängig von ihrer Herkunft und Religion, als eine Gemeinschaft begreifen.

Das Festival „Die Welt ist bunt“ wird in der Zeit vom **27.06. bis 06.07.2017** stattfinden. Zwei Eckpunkte sind bereits terminiert. Die Eröffnung findet am Dienstag, 27.06.2017, das „Fest der Kulturen“, ein weiterer Höhepunkt der ganzen Reihe, findet am 30. Juni und 1. Juli 2017 im Klenzepark - in der Nähe der Donaubühne statt.

Die gemeinnützige Ingolstädter Veranstaltungs GmbH ist derzeit beschäftigt das Programm für die Veranstaltungsreihe zusammenzustellen und die einzelnen Programmpunkte mit den TeilnehmerInnen zu koordinieren.

Die offizielle Eröffnung der Veranstaltungsreihe ist für **Dienstag, 27. Juni 2017 um 18.00 Uhr** im Rudolf-Koller-Saal der Volkshochschule terminiert. Den Hauptteil der Eröffnungsfeier wird wieder das Internationale Kindertheater „INKI“ unter der Leitung von Herrn Pfarrer Helmut Küstenmacher bestreiten.

Ein weiteres Highlight stellt das „Fest der Kulturen“ am Freitag, 30. Juni und Samstag, 1. Juli 2017 dar. Hier können sich wie auch in den letzten Jahren alle Kulturvereine, Institutionen und Gruppen ausländischer Herkunft mit einem vielfältigen Kulturangebot, kulinarischen Spezialitäten und Informationen präsentieren. Ingolstädter Gruppen, die sich mit fremden Kulturen befassen, sind ebenso gerne gesehen. Ergänzt wird das Angebot durch Informationsstände mit Angeboten für Menschen mit Migrationshintergrund. Die Organisation des Festes hat erst begonnen, so dass nähere Einzelheiten zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht feststehen. Die Einladung an alle Gruppen und Vereine ist bereits erfolgt, momentan wird die Rückmeldung abgewartet. Für die konkrete Planung werden sämtliche Beteiligte von der gemeinnützigen Ingolstädter Veranstaltungs GmbH zu einem Vorbereitungstreffen eingeladen.

Die Entscheidung, das Fest der Kulturen am 30.6./1.7.17 zu veranstalten, ist der Tatsache geschuldet, dass heuer die Pfingstferien erst im Juni sind, der Ramadan bis 24. Juni dauert und am 7./8. Juli das Bürgerfest fest terminiert ist. Uns ist die zeitliche Dichte der Termine bewusst. Wir hoffen trotzdem, dass viele der Gruppen und Vereine auch heuer wieder mitmachen.

Bereits im Vorfeld der Reihe „Die Welt ist bunt – Ingolstadt International“ findet am Samstag, 24. Juni 2017, ab 10:30 Uhr das Afrika-Fest auf dem Rathausplatz statt. Ein umfangreiches Bühnen-Programm zeigt die ganze Palette afrikanischer Kunst und Kultur auf. An einer Vielzahl von Ständen ehrenamtlicher Organisationen und Einzelpersonen wird über deren Arbeit an Projekten in Afrika informiert und die Bevölkerung um Unterstützung für die Hilfsprojekte gebeten. Bildende Kunst, ein Kinderprogramm sowie Kulinarisches aus Afrika runden das Angebot ab.